
第３号様式 

令和３年度第５回社会教育委員会議会議録（書面会議） 

（令和４年２月２４日作成） 

１ 開催日時 

  令和４年２月１０日（木曜日）～令和４年２月１７日（木曜日） 

２ 開催場所 

  － 

３ 出席者 

（１）委員（敬称略） 

 草野 滋之、宮下 博、関根 誠治、吉村 真理子、長谷川 かおる、 

酒井 美佐子、實川 洋一、平尾 美佐、高見 美樹、會津 真子   

（２） 事務局 

 －  

（３）その他 

 －  

４ 欠席者 

  － 

 ５ 議題及び公開・非公開の別並びに非公開の場合にあっては、その理由 

協議事項（公開） 

（１）社会教育課 

    ①第三次船橋市生涯学習基本構想・推進計画（ふなばし一番星プラン） 

（素案）に対するパブリック・コメントの実施結果について 

    ②船橋市社会教育関係団体のうち、新型コロナウイルス感染症の影響に 

より登録期間を延長した団体の登録及び2団体の登録再延長について 

連絡・報告事項（公開） 

（１）社会教育課 

    ①「船橋版こども大学」について 



    ②「令和4年船橋市成人式」及び「21歳の集い～1年越しの旧友との再会 

～」の実施報告について 

（２）文化課 

    ①第2次船橋市文化振興基本方針（素案）に対するパブリック・コメント 

の実施結果について 

（３）生涯スポーツ課 

    ①第二次船橋市生涯スポーツ推進計画（素案）に対するパブリック・コ 

メントの実施結果について 

（４）西図書館 

    ①第二次船橋市図書館サービス推進計画（素案）に対するパブリック・ 

コメントの実施結果について 

    ②図書館講座 本のある子育て ～本よんで よんでもらって うれし 

いさん～について 

    ③令和3年度船橋市西図書館所蔵資料展 房総の風景画 ～浮世絵に描か 

れた名勝～について 

６ 傍聴者数 

  － 

７ 決定事項 

  － 

８ 議事 

協議事項（公開） 

（１）社会教育課 

①第三次船橋市生涯学習基本構想・推進計画（ふなばし一番星プラン） 

（素案）に対するパブリック・コメントの実施結果について 

・宮下 博 委員 

提出された４件のご意見に対して、市の考え方（案）はどれも適切な回答

だと思います。 



コロナ禍における生涯学習の進め方と、ポストコロナに向けた計画の策定

について、様々な取り組みと検討を進めていただいているものと認識してい

ます。今後さらに、柔軟な対応が求められる場面があるかとも思います。生

涯学習の重要性の観点からも、より参加しやすい事業として広く市民生活に

浸透するよう望みます。 

・関根 誠治 委員 

   意見を寄せてくれる方々が、公民館を活動の中心として協力しようという

姿が見えています。 

・吉村 真理子 委員 

   パブリック・コメント４件中３件が「船橋市は今後公民館運営に指定管理

者制度を導入する」というようにとらえたものであった理由は？ 

   社会教育課からの報告事項にある「こども大学」設立にも関連しますが、

SDGsを見据えつつ、実社会での課題解決に取り組むことにより、新たな価値

観や行動を生み出し、持続可能な社会を創造していこうとするESD

（Education for Sustainable Development）の観点を取り入れていただけた

らと考える。 

 【社会教育課からの回答】 

   パブリック・コメントにおけるご意見にもあるとおり、「行財政改革推進

プラン」により把握されているのだと思われます。 

・長谷川 かおる 委員 

   パブリック・コメントを読ませて頂き、ふなばし一番星プランに対し市民

の周知・理解（案文）の大切さを感じました。広報ふなばしの活用も大事だ

と感じました。（パソコンのできない人もいるため） 

（１）社会教育課 

②船橋市社会教育関係団体のうち、新型コロナウイルス感染症の影響に 

より登録期間を延長した団体の登録及び2団体の登録再延長について 

・草野 滋之 委員 



  コロナ禍の中で、総会等が開催できず、登録申請が遅れているのは、やむ

を得ない事態である。今回申請があった６団体、そして、遅れて申請を予定

している２団体については、いずれも登録を認めることでよろしいと思いま

す。適切に手続きをしていただければと思います。 

・関根 誠治 委員 

  よろしくご配慮願います。 

 

連絡・報告事項（公開） 

（１）社会教育課 

    ①「船橋版こども大学」について 

 ・草野 滋之 委員 

   船橋版こども大学は、とても魅力的な企画であり、ぜひ提案されているか

たちで進めていただければと思います。探求心、好奇心を育んでいくこと

は、今の教育において、もっとも求められていることの一つです。期待して

います。 

・関根 誠治 委員 

   数多くの小学生がワクワクと夢をもてる場をお願いします。 

・長谷川 かおる 委員 

   募集方法はどの様に検討されるのでしょうか。 

 【社会教育課からの回答】 

   令和４年５月・６月頃より市のホームページにて募集開始予定です。 

なお、応募者多数の場合は、抽選とさせていただく予定です。 

・高見 美樹 委員 

   学校以外の場で、体験機会を得られるのは、少子化の中で多様化している

（LGBTや不登校など）子供達にとって、希望を抱ける場となると思う。 

・會津 真子 委員 

   こども大学設立について、大変興味深く思います。子供たちの知的財産を 



育む画期的な施策だと思います。体験の機会を提供する分野は、学校現場で

不足しがちなサイエンス等の専門的な分野で行われるのだと読み取りまし

た。ぜひ進めてほしいと思います。 

   （１）社会教育課 

②「令和4年船橋市成人式」及び「21歳の集い～1年越しの旧友との再会 

～」の実施報告について 

・會津 真子 委員 

 令和４年の成人式に参加させていただきました。とても感動しました。 

参加者が企画運営をする、また、昨年度の先輩方に応援いただくという繋が 

りを大切にした企画でした。第２部の会場は、左右に男子・女子が自然と分 

かれて座る、まるで中学校の卒業式のような会場となっていて驚きました 

が、これが、子供たちの普通の当り前の風景なのだと学校教育の重要さを改 

めて感じました。会場が、アリーナであったため、密にならず、感染対策も 

十分行われていて安心してみていました。関係者の皆様に改めて感謝申し上 

げます。 

   （４）西図書館 

②図書館講座 本のある子育て ～本よんで よんでもらって うれし 

いさん～について 

・草野 滋之 委員 

「本のある子育て」という講座テーマ、とても大切な、また魅力的なもの 

だと思います。できれば一回だけの企画ではなく、公民館などとも連携しな 

がら連続講座として取り組んでもおもしろいのではないでしょうか。 

     

９ 資料・特記事項 

 別紙のとおり 

１０ 問い合わせ先 

 船橋市教育委員会 生涯学習部 社会教育課 電話 047-436-2895 


